

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Strafanstalten-Director

[urn:nbn:de:bsz:31-221399](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221399)

des Irenhaus-Physicus Joh. Christ. Koller in Pforzheim, 1822 practischer Arzt, 1827 Physicus vom Irenhaus in Heidelberg, 1836 Director desselben, 1839 Medicinalrath, seit 1842 in Mienau.

Strafanstalten-Director:

Dr. Karl August Diez: aus Freiburg, 1826 practischer Arzt, Wund- und Hebarzt, 1834 Amts-Chirurg in Waldkirch, 1840 nach Bruchsal versetzt zur Leitung der Strafanstalten, 1842 Director der Strafanstalten.

Directoren von Mittelschulen:

Bernhard Alth: 1792 Prof. am Pädagogium in Baden und Director der baden-badenschen Schulen, auch Stiftsschollaster in Baden.

Johann Baptist Binz: aus Ettenheim, 1823 katholischer Pfarrvicar, nachher Professor und Director am Pädagogium in Tauberbischofsheim, auch Decan und Stadtpfarrer.

Karl Joseph Bougine: Lehrer am Gymnasium in Karlsruhe, dann Professor, 1780 Kirchenrath, 1790 Director des Gymnasiums, nachherigen Lyceums zu Karlsruhe, 1796 geheimer Kirchenrath, 1797 am 29. Mai gestorben in Karlsruhe.

Johann Gottlob Erdmann Föhlisch: Professor am Gymnasium zu Wertheim, 1814 Rector, 1825 Director desselben, 1830 tit. Hofrath, 1837 Ritter des Jähringer Löwen.

Christian Heinrich Hänle: Corrector zu Idstein im Nassauischen, 1804 Rector des Gymnasiums zu Laub, 1813 Professor und Director, 1817 wieder in nassauische Dienste getreten.

Reyomud Jülich: Stiftsdechant zu Baden, dann Professor und Director des Gymnasiums, nachherigen Lyceums zu Rastatt und geistlicher Rath, 1809 pensionirt, 1832 am 13. October gestorben in Bruchsal.

Ernst Friedrich Kärcher: Sohn des Landchirurgen Christoph Kärcher zu Durlach, 1803 Pagenhofmeister, 1810 Pfarrvicarius, 1815 Diacon und Lehrer an der lateinischen Schule zu Durlach, 1817 Professor alda, 1825 Hauptlehrer der 2ten Klasse am Lyceum zu Karlsruhe, 1830 tit. Hofrath, 1837 Director des Lyceums und Ritter des Jähringer Löwen, auch Mitglied des Oberstudienraths, 1838 tit. geb. Hofrath.

Franz Eaver Lender: gebürtig aus Pfalldorf, 1821 Pfarrvicar, 1822 Professor am Gymnasium in Donaueschingen, 1824 Professor am Lyceum zu Constanz, 1830 Director desselben.

Joseph Loreye: 1803 Professor und Chorberr am Schulstift zu Baden, dann Professor am Gymnasium, nachherigen Lyceum zu Rastatt, 1818 Lyceums-Director und geistlicher Rath, 1835 Ritter des Jähringer Löwen, 1839 bei der Feier seines 50jährigen Dienstjubiläums Geheimerrath dritter Klasse, 1840 pensionirt.

Anton Mayer: Professor in Baden und Stiftsschollaster, 1805 Vicedirector und Professor am Gymnasium, nachherigen Lyceum in Rastatt, 1809 Director desselben, 1818 gestorben in Rastatt.

Franz Nigta: Professor und Director vom Lyceum zu Heidelberg, 1831 pensionirt.

Philipp Rabholz: Director des katholischen

Schullehrer-Seminars in Rastatt, dann in Ettlingen, zuletzt in Meersburg, 1842 am 10. October gest.

Anton Rod: 1825 Professor am Gymnasium zu Bruchsal, 1838 Director desselben.

Joh. Georg Oberle: Lehrer am Pädagogium in Tauberbischofsheim, 1838 Professor u. Director.

Joseph Scharpf: Professor und Director vom Gymnasium zu Offenburg, 1840 Director am Lyceum zu Rastatt.

Johann Nikolaus Schmeisser: gebürtig von Landsbauern, 1818 Pfarrvicar, 1819 Professor am Lyceum zu Rastatt, 1826 Director des Gymnasiums zu Freiburg.

Gottlieb August Tittel: geheimer Kirchenrath, 1789 Ephorus und Director des Gymnasiums zu Karlsruhe, 1816 am 21. September gestorben in Karlsruhe. (Siehe geheime Kirchenräthe.)

Franz Weißgerber: 1825 Professor am Gymnasium in Freiburg, dann am Lyceum zu Constanz, 1834 am Gymnasium in Offenburg, 1841 Director.

Jakob Friedrich Theodor Zandt: 1760 am 7. November geboren zu Tegernau, anfangs Lehrer im Rhanischen Erziehungs-Institut zu Narau in der Schweiz, 1783 Lehrer am Pädagogium zu Pforzheim, 1789 Prorektor alda, 1807 Professor am Gymnasium zu Karlsruhe, 1812 tit. Kirchenrath und Mitglied der Prüfungs-Commission, 1814 Lyceums-Director, 1815 Mitglied der evangelischen Kirchen-Sektion, 1834 bei der Feier seines fünfzigjährigen Dienst-Jubiläums Ritter des Jähringer Löwen, 1837 pensionirt, 1843 am 22. April gestorb.

Bibliothek- und Naturalien-Kabinetdirectoren:

Dr. Karl Christian Gmelin: gebürtig aus Badenweiler am 18. März 1762, 1784 Dr. med. und practischer Arzt, nachher Professor der Naturlehre und Botanik am Gymnasium in Karlsruhe, auch Inspector der botanischen Gärten, 1797 tit. Hofrath, 1803 Mitglied der Sanitäts-Commission, 1807 Mitglied der Forst-Commission und 1814 von der Bergwerks-Commission, 1815 Director des Naturalien-Cabinetts und tit. geheimer Hofrath, 1831 Geheimerrath 3ter Klasse, 1837 am 26. Juni gestorben in Karlsruhe.

Johann Wilhelm Hemeling: 1792 bereits Hofbibliothekar und Professor der englischen Sprache am Gymnasium zu Karlsruhe, 1805 1ter Bibliothekar und tit. Hofrath, 1808 Director der Hofbibliothek und geheimer Hofrath, 1817 am 22. Mai gestorben in Karlsruhe.

Friedrich Molter: 1792 bereits Director der Hofbibliothek und geheimer Hofrath, 1805 Geheimerrath 3ter Klasse, 1808 am 6. Februar gestorben in Karlsruhe.

Gallerie-Directoren:

Philipp Jakob Becker: ein Schüler des berühmten Malers Mengs in Italien, 1792 Hofmaler, 1803 Galleriedirector, 1829 am 14. August gestorben in Karlsruhe.

Karl Frommel: Maler in Karlsruhe, dann Hofmaler, 1818 Professor der Malerei am Lyceum